

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 8,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Escuelas de defunción, desde 6 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

Ráfagas de aire puro.

Después de las borrascas desencadenadas estos últimos días sobre el Congreso, se ha oído por fin una voz, no inspirada en los odios de secta, ni vibrante por la exaltación de las pasiones, sino reposada y consoladora como rayo de sol en medio de la deshecha torment.

Y aquella voz en la que palpitan los acentos del más sincero patriotismo, nos traía el saludo cariñoso y la esperanza halagadora de otros muchos pueblos hermanos nuestros que hablan nuestro idioma, y que sostienen el honor de nuestro nombre al otro lado de los mares, en las dilatadas costas de América.

El diputado Sr. Zulueta, que formó parte de la embajada comercial que fué hace poco tiempo á las repúblicas hispano-americanas para buscar mercados á nuestros productos, ha venido á tratar en el Congreso, con esa competencia que nadie le pone en duda, tan interesante problema, siendo escuchado por toda la Cámara con señaladas muestras de interés.

Ha expuesto el estado de nuestras relaciones comerciales con aquellos países; la insuficiencia de nuestra representación oficial en los mismos; y ha indicado con cierto instinto y noble patriotismo, los medios más rápidos y eficaces para ofrecer anchó campo en aquellos mercados á los productos de la nación, estrechando al mismo tiempo los vínculos que nos unen con las repúblicas americanas que tienen nuestro origen.

El discurso del señor Zulueta ha sido sencillo, persuasivo, elocuente con esa elocuencia que prestan las honradas intenciones y la bondad de la causa que se defiende.

Desde los distintos lados de la Cámara se han recibido las palabras del señor Zulueta con entusiastas aplausos, y las ideas

lanzadas en medio del Parlamento español, no han venido á caer en tierra estéril, sino que han encontrado un eco simpático en todas las opiniones.

Discursos y propósitos como los del señor Zulueta son los que se necesitan, y campañas como éstas, que respondan á un fin positivo y tiendan á sacarnos del aislamiento económico en que vivimos.

Estamos hartos ya de asistir á esos torneos de floridá é infecunda oratoria, en los que se lucha por las cosas pequeñas, mientras se abandonan los grandes ideales.

El señor Zulueta ha hecho un llamamiento al patriotismo de todos, y el Congreso ha respondido cumplidamente á la requisitoria.

Confiamos en que, por esta vez, se haga algo práctico que redunde en beneficio de los intereses generales del país; y que puestos ya nuestros legisladores en el buen camino, emprendan una activa y fecunda campaña que desenvuelva las energías productoras de la nación, y restaure el crédito relegando á segundo término todas esas otras cuestiones de política menuda, con las cuales se podrán halagar los gustos de la galería, pero no se benefician las clases contribuyentes, cuyas justificadas aspiraciones merecen ser tenidas muy en cuenta por los gobiernos y por las Cámaras.

Proyectos de agricultura

Se está procediendo por la Dirección de Agricultura á la redacción de un proyecto de presupuesto de dicho centro para el futuro año económico, que será elevado para su estudio al ministerio, proyecto al que se llevan los medios indispensables para poder plantear los servicios que el progreso de los intereses materiales de nuestro país reclama con inaplazable urgencia.

Empieza las reformas por la natural base de la enseñanza agrícola en todos sus aspectos y órdenes, desde la superior y científica, en su más alto grado hasta la más rudimentaria y práctica, pero importantísima, de los obreros

agrícolas, llevando á la misma los estímulos necesarios para provocar su aceptación y vencer las apatías ahora sentidas y perfeccionando la actual instrucción teórico-práctica con el estudio serio de los progresos del extranjero.

Dase en este proyecto, á la vez, excepcional importancia al desarrollo de la repoblación forestal especialmente en las cabezas de las cuencas fértiles, pues sin esto carecerá de base sólida de garantía de práctica finalidad la inmensa mayoría de transformaciones del secano en regadío.

En cuanto á los servicios que existen, el criterio que se adopta, el único racional y compatible con nuestros recursos económicos, es perfeccionar cuanto se pueda, pero utilizando cuanto sea posible los actuales establecimientos técnicos agrícolas, entendiéndose, que es más urgente la necesidad de completar, dotar, y hacer útiles los hoy existentes, que multiplicar el número de estos centros indotados.

De todos modos aún con los naturales aumentos que tal plan produce, el futuro presupuesto agrícola que se proyecta no traspasará el tipo mínimo de los análogos presupuestos europeos.

NUESTROS CUENTOS

LA LEYENDA DE LA NIEVE

Hace muchos centenares de años, vivía en Servia una hermosa joven, tan hermosa de cuerpo como de alma. La formaron unas misteriosas hadas, con una peca de nieve de la que coronaba las cimas más altas de las montañas.

Habíase criado en medio de los campos; sus ojos encerraban la alegría del sol, en su cara se retrataba la nitidez de la nieve de que había sido formada, y sus mejillas ostentaban los rosados tintos de la aurora.

Comprenderéis, por consiguiente, que era hermosísima. Tan hermosa, que numerosos príncipes y magnates la pretendían por esposa; y como los pretendientes aumentaban cada día, en proporción verdaderamente maravillosa, decidió Flor de Nieve, que así se llamaba la bella niña—organizar una especie de contienda y casarse con el hombre que alcanzase los honores de la victoria.

Al efecto, Flor de Nieve anunció que en un extenso valle se verificaría una carrera, y, corriendo al mismo tiempo todos los contendientes y ella, el que llegase á alcanzarla sería su esposo.

Como Flor de Nieve por su bondad, que era tanta como su belleza, habíase granjeado el amor y simpa-

ñas de muchos ricos jóvenes, infinidad de ellos acudieron á disputarse tan hermoso tesoro. Todos montaban en briosos corceles, ágiles y ligeros como el viento.

Por todas partes no se hablaba de otra cosa y la expectación aumentó doblemente al saberse que el hijo del czar acudía montado en fogoso caballo y con el firme propósito de disputar á los demás tan ambicionado portento.

II

Llegó el tamido instante. Todos los enamorados galanés, con sus corceles, se hallaban en el valle esperando el momento señalado para la carrera.

Eran tantos, que semejaban un enorme ejército acampado en aquellos lugares. La conversación, que era general, parecía el prolongado zumbido de una enorme legión de moscardones.

Por fin Flor de Nieve apareció y les dijo:

—La apuesta va á principiá. En el punto de llegada hay una manzana de oro que yo misma he colocado. El que la coja antes y me la presente será mi esposo. Pero si por ventura fuere yo la primera en llegar al término y coger la manzana, todos los que me hayan seguido morirán.

Esta condición era capaz de sobrecoger el ánimo del más valoroso; pero ninguno experimentó el estremecimiento del miedo, sino que exclamaron con entusiasta decisión:

—Aceptamos.

Flor de Nieve hizo una seña y todos se lanzaron en busca de la manzana galopando vertiginosamente á lomos de sus briosos caballos.

No habían recorrido la mitad del camino, y ya la bella Flor había dejado atrás á todos los jinetes. Al ver éstos creyeron su derrota, reanudaron con más ardor la loca marcha y clavaron las espuelas en los ijares de sus caballos.

Mas eran estériles sus valerosos esfuerzos. La joven ganaba cada vez más terreno... Y obligada por ellos, la hicieron derramar dos lágrimas que se transformaron en rápida corriente, pareciendo ahogados en ella todos los caballeros.

Solamente el hijo del czar pudo salvar este obstáculo, y comenzó con más ímpetu la carrera, y al ver que Flor de Nieve adelantándose más y más, llegó á esfumarse en la lejanía, invocó con religioso fervor el nombre de la Virgen María, suplicando que la hiciera detenerse en su marcha.

Y entonces la hermosa niña se detuvo y el príncipe pudo cogerla, colocándola á la grupa del caballo; y emprendió el regreso hacia su palacio en alas del corcel que, ligero cual el viento, atravesaba ríos, campos, montañas, desiertos...

III

Por fin, llegó á su regia mansión. Apenas de la cabalgadura, y cuando fué á coger entre sus brazos á su hermosa acompañante, ella se evapora como se evapora la nieve en la tibia mano de un niño... Y únicamente percibió el eco de una voz suave y melodiosa que le dijo:

—No llegarás á poseerme nunca; aunque me desees ardentemente: ¡soy la Felicidad!

EMILIANO RAMÍREZ

LA POLÍTICA

El discurso del Sr. Zulueta, se pronunció tan á tiempo en el Congreso, que fué como la válvula de seguridad que lanza al espacio el vapor acumulado dentro de la máquina con presiones tan altas, que amenazaban romper sus férricas paredes.

De él nos ocupamos en nuestro artículo de fondo, repitiendo el aplauso cerrado que ha merecido de la opinión pública que, con sus tendencias nacionales, descansó de la fatigosa percepción con que siguió el debate político.

En esto ha triunfado en toda la línea el señor Maura. Su labor de titán en la etapa que recorre el Gobierno está coronada por el éxito.

Maura, hombre constitucional y liberal de buena cepa, quiere gobernar entregando todos sus actos al Parlamento. Allí, con sus doctrinas magistralmente expuestas, ha hecho que la opinión reaccione y vea en él un hombre distinto del que tres ó cuatro periódicos nos pintaron.

A su lado estuvieron no sólo la mayoría entusiasta, sino las minorías gubernamentales.

Lo mismo moretistas que canalejistas, han hecho discursos que para los buenos entendedores han sido de pura fórmula y no de ruda y franca oposición. Pronto caerá en el hemiciclo del Congreso la nutrida obra legislativa que prepara el Gobierno, y en los proyectos de reforma de la ley electoral, de la Administración local y de la defensa naval, será donde los partidos podrán colocar sus programas enfrente del ministerio, asentando doctrinas de que tan escasos se nos presentan debates como el pasado.

La apicultura en los Estados Unidos.

El comercio de miel ha alcanzado en los Estados Unidos muy vastas proporciones, porque la miel ha dejado de ser artículo de lujo y se encuentra en venta hasta en las más pequeñas tiendas de comestibles, y los panaderos, los confiteros, los fabricantes de medicina

Folleton del DIARIO DE AVISOS (24)

EL CANAL DE SAN MARTÍN

Por Carlos Deslys.

—Un duelo, sin duda! añadió Jorge. —Y por qué ocultármelo, exclamó Santiago, al antiguo amigo de su padre á quien solo anhela el instante de llamarle hijo!

—Precisamente en esos casos es cuando no se eligen confidentes entre la familia, repuso el cazador de Africa.

—Quisiera saber lo que ha dicho á su madre y á su hermana, exclamó José Quentin.

—¡Cuidado con comunicarles nuestra sospecha!

—No temas, vuelvo al instante.

A pesar de esta promesa el antiguo maestro de música prolongó su ausencia durante media hora.

motivo de su visita, fué preciso pasar algún tiempo hablando de cosas indiferentes.

Como se comprenda, los informes que recogió respecto á la última visita de Enrique á su madre y á su hermana no hicieron más que redoblar su inquietud.

Sus dos amigos lo participaron también, un presentimiento les decía que Enrique le amenazaba u a desgracia; pero ¿qué hacer? ¿á dónde dirigirse? ¿á dónde buscarle después de haberle dejado partir?

Otra media hora corrió entre angustia cruel; proposiciones fueron presentadas y combatidas, sobre todo por José Quentin y Santiago Roquebart, que conocían bien el carácter de Enrique, su valor, su firmeza. Si se trataba de una cuestión de honor, era inútil pensar retroceder.

Sin embargo, ya que no habíase de asistir, su presencia podía ser al joyen de alguna utilidad y un presentimiento les decía que en aquel drama les estaba reservado un importante papel. Santiago, sobre todo, mostraba una impaciencia que crecía por momentos.

—Tranquilizaos, exclamó Jorge; aun debemos tener tiempo para obrar: si es un duelo, no puede verificarse hasta mañana.

—No importa. Yo, que era el amigo de su padre, yo que soy el padre de la que va á ser su mujer, debía estar á su lado en estos momentos, conocer toda la verdad, y luego yo sabría respetar las exigencias del honor, y no le obligaría á retroceder. Si había razón, yo sancionaría con mi presencia el desafío mientras que ahora temo sea víctima de su temeridad. ¡Oh... si así fuera, no me lo perdonaría!

—Pues bien, vamos á su casa; le exigiremos una confesión completa empezando por ofrecerle nuestra cooperación si el motivo lo merece.

—Está bien.

—Nos ha dicho que Cristián le aguardaba en su estudio; allí está, añadió José. ¡Corramos!

Ya iban á salir los tres cuando les detuvo un campanillazo en la puerta exterior.

—¿Qué pasa, exclamó José Quentin. —Se trata de salvar á Enrique.

—¿Cómo! ¿vosotros sabéis...? —Todo, va á batirse, repuso Narciso.

—Y tiene por adversario, añadió Bibi con espanto, á un terrible espadachin de cuya lealtad no me fio.

—¿Quién es su adversario? —El vizconde Gastano de Morán.

—¡Lo temía! Murmuró Santiago. Pero al mismo tiempo Jorge Mombrunt avanzaba con sonrisa de desdén y decía:

Tranquilizaos, ese duelo no puede tener lugar, yo me encargo de impedirlo. El Sr. Duvernay no puede batirse con ese hombre.

—¿Por qué? —En su misma presencia os lo diré; le daré á él mismo las razones, y el tal Morán las encontrará valederas. No temas, ¡Ahora, señores, en marcha.

Santiago pidió el carruaje y diez minutos después los caballos trotaban por el boulevard.

Bibi, sentado al lado del cochero, contri-

los boticarios la usan, no por libras, ni por arrobas, sino por barriles.

En la ciudad de Nueva York hay varios comerciantes para quienes las facturas de miel que importan 1.000 á 2.000 pesos no representan más de extraordinario que las de una ó dos cajas de perales para los almacenes de ropa.

El valor de la miel que se produce actualmente representa varios millones de pesos. Las estadísticas dan cuenta de unos 30.000 grandes apiarios, pero no incluyen miles y miles de colmenares pequeños que tienen los labradores de todos los Estados.

La miel se vende en panales y extraída; la más apreciada es la que las abejas sacan de la flor del trébol blanco y la del tilo, las cuales se producen en mayor proporción en la región del Norte.

La población ha crecido de tal manera, que no es probable que crea más por algún tiempo. La abundancia del artículo en el mercado hace que esa industria no deje ya ganancias tan grandes como anteriormente y que no sea negocio el tener solamente unas cuantas colmenas.

En 1852 un clérigo de Ohio sacó una patente por una colmena que había inventado, que fué el modelo de las que ahora se usan.

Dicha colmena era simplemente una caja formada por cuatro tablas, en cuyo interior estaban suspendidos ocho cuadros móviles, encima de los cuales había otros cuadros más pequeños y una tapa postiza.

Una colmena compuesta se puede desarmar y examinar en un minuto.

Comisión provincial

En la sesión celebrada el sábado último bajo la presidencia del señor Páramo y con asistencia de los demás diputados vocales, tomó esta Comisión, entre otros, los siguientes acuerdos:

- Reclamar algunos datos, relacionados con las cuentas de Sarracín (1900 y 1901.)
Formular un primer pliego de reparos á las de Encinas (1900.)
Idem un primer pliego de defectos á las del mismo pueblo, correspondientes al año 1901.

Remitir al Sr. Gobernador civil, para su aprobación, las cuentas de Otero de Herreros (1902.)

Condenar al alcalde de Villeguillo la multa que le fué impuesta, en virtud de acuerdo de 12 de Diciembre último.

Aprobar la distribución de fondos, presentada por la Contaduría, para satisfacer las obligaciones del próximo mes de Marzo.

Solicitar del señor Ministro de la Gobernación declare exceptuada de las formalidades de subasta la adquisición de las alubias y patatas, con destino á la alimentación de los acogidos en el Establecimiento provincial de Beneficencia durante el año actual, toda vez que por falta de licitadores, no han tenido efecto las dos subastas anunciadas para el suministro de dichos artículos.

Rusia y Japón

Ruptura diplomática.—Declaración oficial.—El Japón responsable. San Petersburgo 7.

El «Mensajero del Gobierno» publica el siguiente despacho circular del 6 del corriente, dirigido por el conde de Lamsdorff á los representantes de Rusia en el extranjero.

«El ministro del Japón, cumpliendo órdenes de su Gobierno, ha entregado al Gobierno imperial una Nota, poniendo en conocimiento del mismo, la resolución adoptada por el Japón de poner término á las negociaciones y llamar al ministro en San Petersburgo, y á todo el personal de la Legación japonesa.

Esta conducta del Gobierno de Tokio, sin aguardar siquiera la llegada de la contestación del Gobierno imperial, recientemente enviada, hace reasar sobre el Japón todas las consecuencias que puedan resultar de la ruptura de las relaciones diplomáticas entre los dos Imperios.»

Nación sospechosa.—Empujando al Japón. París 7.

El redactor especial del «Nouvel Uremia» en Port Arthur ha telegrafado á su diario algunas noticias verdaderamente extrañas. Según el corresponsal, hay quien excita á la guerra.

Dice que «existe un misterioso enemigo, encargado de precipitar al Japón en la terrible aventura.»

Si la guerra estalla—añade—la aprovecharán los Estados Unidos; hace tiempo que se hallan dispuestos á acaparar el comercio en Extremo Oriente. Más tarde, sus millones ejercerán en los mandarines chinos una influencia predominante, y las máquinas americanas transformarán el Asia en una gran fábrica, inundando á los países occidentales con los productos de la mano china, á bajo precio.

Impresión de la ruptura en Londres.—La guerra inmediata.—Efectos financieros. Londres 7.

Las noticias que simultáneamente se reciben de Tokio y de San Peterburgo, producen verdadera ansiedad y han despertado de tal manera el interés público, que sólo se recuerda una excitación semejante en los primeros días de la guerra del transvaal.

En las calles, los vendedores de periódicos se ven rodeados por el público, que arrebató los ejemplares.

La creencia general es que la guerra está declarada, y á la ruptura de las negociaciones diplomáticas sólo puede seguir la agresión militar.

Se espera que el Japón, sin perder un mi-

nuto, invadirá la península de Corea, consiguiendo así una base de operaciones para resistir el empuje de las tropas rusas.

Mientras tanto, las escuadras decidirán de la suerte de las dos naciones, aunque se duda que arriesguen en un primer combate naval el éxito de la guerra.

En la Bolsa se notarán mañana los efectos del terrible conflicto, y desde luego puede asegurarse una sensible baja en los valores. Muchas grandes industrias sufrirán la inmediata consecuencia de la guerra, y la interrupción del importante comercio de Inglaterra con el Japón, ha de producir no pocas ruinas.

Confirmación de la ruptura.—Esperando los acontecimientos. París 7.

Todos los despachos confirman la decisión del Gobierno japonés precipitando la guerra.

Se comenta en tonos apasionados esta ruptura, que puede tener tan graves consecuencias.

La situación de Francia es realmente comprometida, no sólo como se dice por su alianza con Rusia, sino que también por los intereses creados en Asia; posesiones coloniales como las de Cochinchina, que la República ha tenido buen cuidado en conservar.

La principal cuestión que ahora se discute en presencia de la guerra, es la posibilidad de un conflicto europeo.

Si las dos naciones litigantes resuelven la cuestión sin auxilio de ninguna otra potencia, el conflicto quedará localizado; pero no puede decirse lo mismo en el caso de que Inglaterra ó Francia intervengan en favor de sus respectivas aliadas. En este caso, la guerra no tardaría en generalizarse, produciéndose la tan temida conflagración europea.

Créese, sin embargo, que este aspecto trágico del conflicto es muy problemático, y que ninguna potencia se atreverá á correr una aventura inmensa, cuyas consecuencias finales nadie puede adivinar.

Marcha del Zar.—Inglaterra representando al Japón. San Petersburgo 7.

El Zar marchará en breve á Moscú. Asegúrase que el personal de la Legación japonesa saldrá mañana para Berlín.

La Embajada de la Gran Bretaña se ha encargado de la protección de los intereses nacionales japoneses.

Actitud expectante. Tokio 7.

Espérase de un momento á otro la declaración de guerra.

La Legación de Rusia prepara su marcha.

La población continúa tranquila.

EN SOTILLO

UN NIÑO AHOGADO

En las primeras horas de la tarde del 3 del actual, se hallaba cerca de una de las márgenes del río Duratón, y en término del pueblo anejo de Sotillo, que llaman La Alameda, el niño de ocho años, Demetrio Barahona, hijo de Idefonso, vecino del indicado Sotillo.

Guardaba el chico una pira de ovejas, y mientras éstas pastaban, él, sin duda, juguetaba correteando por aquel riscooso paraje confiado en su agilidad, sin pensar en el peligro que arrojaba de caerse y ahogarse en las turbulentas y crecidas aguas del río.

Por desgracia; así sucedió.

Resbaló el pobre muchacho, y sin poder agarrarse á ninguna abertura de las peñas, ó arbusto, que evitaren su caída, rodó hasta la corriente y desapareció, hundiéndose en ella.

Alguno que observó la caída del niño, avisó al vecindario del próximo caserío, corrieron muchas personas hacia el Duratón, y á unos 500 metros del sitio donde cayera, sacaron al pobre pastorcillo de las aguas, ya ahogado.

El juzgado de Sotillo y la guardia civil de Cerezo de abajo, acudieron oportunamente al lugar de la ocurrencia.

EXPLICACION PRECISA

La versión que ayer se publicó en este periódico respecto á la nulidad de la elección de don Esteban Rey en Santa María de Nieva, suscitó anoche un rumor político respecto á la situación del DIARIO DE AVISOS.

Como explicación previa, debemos consignar que los redactores de este periódico tienen recibidas indicaciones sobre la imparcialidad del mismo, y por eso ayer, el que hacía la guardia de la tarde, insertó las cuartillas que contenían los trozos de la sentencia dictada y consignó las manifestaciones que aparecían escritas, advirtiendo que lo hacía por referencia, aunque olvidó decir que el autor de ellas era un significado canalejista local.

Desconocido esto por nuestro Director hasta anoche, y enterado de la creencia que algunos elementos acariciaban sobre definición política del DIARIO DE AVISOS, es natural que repita nuevamente lo que ya dijo en su artículo de fondo el día 2 de Enero último; ó sea que el DIARIO no es órgano de ningún partido político y que se reflejarán en sus columnas los deseos, opiniones y aspiraciones de todas las entidades políticas y sociales del pueblo y la provincia de Segovia, sin que por eso ninguno de los que le escriben abdique de las suyas propias ni de los deberes que la disciplina y el afecto requieren que cumpla.

Por eso de los juicios que se estampan en las declaraciones de ayer no respondemos, pues que no son originales nuestros, como ya dijimos, sino de la personalidad política que los dejó en nuestra Redacción; y como insertamos aquellos, sin que seamos canalejistas, insertaremos otros, no dejándonos arrastar por simpatías personales más ó menos acentuadas.

Sirva esto como última palabra sobre nuestra actitud.

EL CRIMEN DE ARCONES

Más detalles.—Gestión infructuosa.—Un arado y una escudera.—¿De quién son?—Aparece el dueño.—Se le apresó.—Todo lo niega.—Siguen las gestiones.

Se han recibido extensos detalles del crimen de que fué víctima en Arcones, hace unos días, el vecino de ese pueblo y antiguo mayoral de caña merinera, al servicio del señor Marqués de Lozoya durante bastantes años, Vicente Yagüe Estirado.

Cuando el juzgado, en la mañana que siguió á la noche del crimen, penetró en la casa que Vicente Yagüe habitaba sólo, halló el cadáver, echado boca abajo en su cama, teniendo encima dos colchones, los manos atadas á la espalda con una cinta de ligas y atados también los pies con una madeja de algodón blanco, del empleado para torcidas de luces.

Practicada la autopsia del cadáver se hallaron en diferentes partes del mismo gran número de equimosis, ó sean huellas de haber sido el pobre hombre barbaramente golpeado, encontrándose también una herida producida con instrumento cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda, y lo que es más horrible, una profunda y extensa quemadura, debajo de sus órganos genitales; habiéndose demostrado que la muerte de Vicente Yagüe, se produjo por sofocación lenta, probablemente con los colchones que aparecieron sobre su cuerpo.

Al reconocer la casa se encontró un agujero en una pared medianera de otra casa, el cual no utilizaron los malhechores, sin duda por haberse equivocado en la dirección del mismo, pues subieron al tejado de la vivienda donde ocurrió el hecho, abrieron otro agujero junto á la chimenea y penetraron en el desván, para levantar un peldaño de la escalera que á aquél daba acceso y entrar en las habitaciones inferiores, en una de las cuales se halló el cadáver; observándose en el suelo y paredes de ella, innumerables manchas de sangre, así como en los muebles.

Aparecieron estos en completo desorden, abiertas y revueltas las arcaas y esparcidos aquí y allá ropas, papeles y libros, lo cual parece demostrar que el robo fué el móvil del crimen, creencia que robustece la circunstancia de haberse encontrado un hueco muy particular debajo de otro levantado peldaño de la escalera del desván, cuyo hueco secreto, pudo servir á Vicente Yagüe, que era hombre misterioso y aun con su familia muy reservado, para guardar dinero, el cual suponían tenía, pero de ello nada sabíamos de cierto, ignorándolo hasta dos hijas casadas y domiciliadas en el pueblo.

En los primeros momentos de descubrirse el crimen, fueron detenidos varios convecinos del asesinado, pero contra ellos no resultó cargo alguno, y pusieronlos en libertad.

Las señales que presentaba el ca-

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POR XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

libreas y telas para vestidos de baile y de paseo, tapicería, etc., tengo el encargo de proveer á vuestras nobles amas de encajes y lencería.

—Sí, ya lo sé.

—Pues bien, no embrollemos mis cuentas.

Cuando las haya provisto de todo os presentaré una factura general, y entonces no rehusaré el cobrar su importe.

—Durand, Durand, abusais de la simpatía que me inspirais, y vais á lograr indispóneme con la señora condesa.

—Como ella ignorará si me habeis pagado ó no.

—¿Y si me pregunta?

—Pues bien, decidle que no habeis podido

todavía hacerme que os entregue la factura, que después de todo, la verdad.

—¿Es ese vuestro deseo?

—Os lo ruego.

—Bueno, pues sea. Cedo, pero conste que soy demasiado débil.

Durand agradeció la nueva atención, y el mayordomo subió al segundo piso.

A pesar de lo tratado por Durand en su entrevista con la condesa de Santa Anilla, no tuvo fuerza de voluntad para imponer silencio á su alegría y á su orgullo.

Antes de transcurrir veinticuatro horas, todo el barrio comentaba la suerte del comerciante.

Comenzaron á llover felicitaciones sobre él, y algunos para convencerse, principiaron por solicitar su protección.

—Seamos digno de la posición que me espera, dijo, dejándose adular.

Y recibió con condescendencia llena de dignidad á los postulantes y aduladores.

Su familia entera también participaba de un enagenamiento fácil de comprender.

El suegro, aquel doctor en cirugía, inventor de un bálsamo para las heridas, y por cuyas manos habían pasado más de diez mil personas, según la expresión de Durand, veía ya sobre su pecho el cordón negro de la orden de San Miguel, y en su interior se decía: —Después de todo, bien merecido lo tengo.

—Mi querido Durand—decía Agamenón Rivat—hacedme el favor de tomar un pliego de papel blanco.

—¿Para qué?

—Para escribir.

—¿El qué?

—Vuestro nombre, apellido, edad, cualidades, título, etc; todo con vuestra mejor letra.

—¿Pero con qué objeto?

—¿No lo adivináis?

—A fé mía que no.

—Se trata de vuestro nombramiento de regidor.

—¡Ah!

—Y la nota que me deis, irá adjunta como documento de consulta á la petición que re-

dacta en este momento la señora condesa y que debo llevar esta tarde á monseñor el cardenal de Du Bois.

Era lo único que faltaba á M. Durand.

Tomó una hoja de papel y una pluma y escribió lo que le habían indicado con una perfección caligráfica capaz de desesperar á M. José Prudhome, discípulo de Brard y de Saint Omer, si M. José Prudhome hubiere existido en aquella época.

VIII

El secreto del cardenal

Al día siguiente Agamenon Rivat apareció de nuevo en casa de Durand.

Pero esta vez su visita era relativa al cordón negro del cirujano.

—¡Ah!—dijo cuando Durand acabó de escribir la correspondiente nota.—Si yo estuviera seguro de vuestra discreción...

—¿Qué?—preguntó con viveza el burgués.

—Podría...

—¿Podrías qué?

—Enseñaros...

dáver, indicaban que hubo lucha entre Vicente Yagüe y sus matadores, por lo cual, el capitán de la Guardia civil de la línea de Sepúlveda, Sr. Berrocal, personado en Arcones con fuerza á su órdenes, desde que tuvo noticias del hecho, practicó detenidas indagaciones en los pueblos de Gallegos, Matabuena, Prádena, Castroserna de arriba y de abajo, Casla, Tana- rro, Perorrubio y Condado de Castilnovo, inmediatos á Arcones, pero resultó infructuosa dicha gestión.

Entonces, de acuerdo el Juzgado de Instrucción, que también acudió á Arcones sin demora, con la Guardia civil, practicóse un nuevo reconocimiento de la casa del crimen y se encontró una reja de arado, la cual se sospecha fundadamente debió utilizarse para practicar los agujeros y demás forzamientos ó violencias que se mencionan.

El maestro herrero del pueblo examinó dicha reja y sin vacilación afirmó pertenecía á algún vecino de Arcones, sin que pudiera determinar quien fuese, asegurando también no era aquella de la propiedad de Yagüe, por tenerlas éste marcadas con una V., como se comprobó.

En consecuencia practicáronse diligencias en todas las casas del pueblo y de ellas resultó que la reja antedicha solo se adaptaba á un arado de Eleuterio Merino Blanco (a) Sopa, siendo por esto de presumir que aquella sea suya, egrégándose á tal fundada sospecha la circunstancia de pertenecer á dicho sujeto—según parece—una escalera de mano que se encontró abandonada en un prado cercano á la casa del interfecto, la cual escalera pudo muy bien emplearse para subir al tejado de la citada casa.

En vista de ello, se procedió á la detención del sujeto que se cita, quien, según referencias, contesta con rotundas negativas á cuantas preguntas se le hacen sobre el crimen.

¿Será él el autor ó uno de los autores del asesinato de Vicente Yagüe? ¿Será cómplice en el hecho?

Continúan realizándose activas pesquisas encaminadas al esclarecimiento de este misterioso suceso.

# NOTICIAS

## Absueltos

Por el Tribunal Supremo se ha resuelto favorablemente el recurso de casación interpuesto por nuestro Director D. Rufino Cano de Rueda, contra la sentencia de esta Audiencia que condenó como autores de un delito de atentado á los vecinos de Fuente el Olmo de Iscar, Benjamín y Angel Tarrero y Lucas Alonso.

En la sentencia del Supremo Tribunal se absuelve libremente á los procesados, declarando de oficio las costas, por lo que les felicitamos.

## Enhorabuena

Ha sido nombrado oficial auxiliar del Ministerio de Gracia y Justicia el joven Abogado y querido paisano y amigo nuestro D. Froilán Sanz Tejedor, Secretario del Excmo. Sr. Marqués de Santa Cruz, diputado á Cortes por Cuéllar. Lo celebramos vivamente.

Ha fallecido en Aldeanueva del Codonal el día 5 del actual, á la edad de 59 años, nuestro querido amigo el ilustrado médico, D. Román Caro, persona bondadosa y de grandísima estimación en toda la comarca.

A su familia, especialmente á su hijo D. Eloy, damos el más sincero pésame.

El domingo, primer día de Carnaval, dará un gran baile el Casino Militar.

Aun no está acordada definitivamente la hora, aunque hay más partidarios de que sea por la tarde como todas las fiestas que celebra la elegante sociedad.

## Comprobado á diario

Quando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Ha fallecido en Palma de Mallorca D. Miquel Socías, gobernador civil que fué de esta provincia.

Descanse en paz.

Nuestro querido amigo, el doctor don Segundo Gila, ha cedido gratuitamente al Orfeón Segoviano algunas dependencias del Bañero de su propiedad, con objeto de que puedan ensayar allí los orfeonistas y pasar agradablemente algunas horas con la lectura de periódicos y folletos que se han puesto á disposición del Orfeón Segoviano.

Por consecuencia del ascenso á inspector 1.º de Vigilancia de esta capital, de D. Cipriano Guerrero, D. Vicente Visado, que desempeñaba ese cargo, ha sido trasladado á Zamora.

## Felicitación á un artillero

El Vicepresidente de la Comisión provincial D. Julio Páramo, ha recibido una atenta comunicación de la Mayordomía Mayor de S. M. el Rey, dándole las más expresivas gracias por el envío de un ejemplar de la proposición presentada en el segundo Congreso Agrícola Regional de Castilla la Vieja, por el ilustrado profesor de la Academia de Artillería, D. León Martín Peinador—de cuyo trabajo hizo la Diputación una tirada especial—y participándole al mismo tiempo que en nombre de S. M., felicite á aquel distinguido artillero, por su interesante y meditado estudio.

Cumpliendo este encargo, el Sr. Vicepresidente de la Comisión provincial ha dado traslado al Sr. Martín Peinador, de la comunicación de referencia.

Los exgobernadores civiles dicen no se muestran muy conformes con el proyecto de ley de reforma de la Administración local sometido á las Cortes en lo que se refiere á las condiciones que deben reunir las personas que hayan de estar al frente de los gobiernos civiles de provincias.

Tos, catarros ó constipados, asma opresión de pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, se curan con el JARABE BENZO-BALSÁMICO Sanz Alvaro.

Depósito, Muerta y Vida, 6.—Farmacia.

## En Duruelo

El médico titular y el ayuntamiento de Duruelo han denunciado, según nos dicen, que en el cementerio de dicho pueblo, á causa de hallarse su puerta sin llave, penetran los perros y los cerdos, cuyos animales pueden desenterrar y devorar los cadáveres.

Ignoramos la certeza del hecho denunciado, hallándonos dispuestos á rectificarlo, si resulta inexacto.

## El tiempo

A las seis de la mañana, ha descargado hoy sobre Segovia una violenta tempestad de agua, acompañada de un fuerte ciclón.

Los ríos Eresma y Clamores, han tenido una repentina y caudalosa crecida, causando el primero de ellos grandes destrozos en las huertas de San Lorenzo y Alameda.

## A los licenciados del Ejército

Habiéndose nombrado la Junta directiva que ha de actuar en el presente año, se convoca á todos sus asociados para el jueves 11 del corriente, á las 6 en punto de la noche, en la planta baja, Plaza del Azoguejo, núm. 10, Barbería, con el fin de que la entrante se poseione de sus nuevos cargos según previene el Reglamento de la misma.

Se replica asista el mayor número posible de socios.

El Alcalde de San Sebastián está redactando una moción encaminada á combatir con mano dura el feo vicio del alcoholismo.

Se redactará una cartilla que será entregada á los niños en las escuelas públicas y en otros centros docentes.

## JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET

Premiado con medalla de oro.

Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.

Precio, 3 pesetas franco: Farmacia, Remedios, 4.

## Juzgado municipal

Hoy se han registrado las defunciones de María Velasco García, de 17 meses; José Otero Lázaro, de siete meses; Nicasio Otero Lázaro, de cuatro meses, y María Victoria Robledo Morales, de 44 días.

Nacimientos, dos.

## Crímenes y desgracias

Dicen de Palencia que ha ocurrido un sangriento suceso en el pueblo de Paredes de Nava.

Un individuo llamado Gregorio Bidañoz Alvarez, licenciado de presidio, penetró en el domicilio de su mujer, asesinó á ésta y prendió fuego á la casa, suicidándose después.

El incendio tomó proporciones alarmantes, amenazando con propagarse á edificios inmediatos, y el pueblo, consternado por lo terrible del suceso, ayudó á las autoridades en los trabajos para evitarlo.

—Dicen de Lugo que en la parroquia de Muja se celebró una boda, y según costumbre tradicional en aquella región se dispararon varios tiros delante de la casa de los novios.

Uno de los proyectiles alcanzó á un joven que asistía á la boda, produciéndole la muerte casi instantáneamente.

## BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 9

Santa Apolonia virgen, y Santos Donato y Primo.

## Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 8 de Febrero de 1904 á las nueve de la mañana.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes barometer reduced to 0°, temperature of air, max/min, wind direction, and snowfall.

## MERCADOS

### SEGOVIA 3

Trigo.—En paneras se han vendido 320 fanegas á 48 reales una.

Cebada.—Se han vendido 116 fanegas á 28 reales.

Algarrobas 42 á 42 reales. Se han expedido de almacenes para Barcelona, dos vagones de trigo.

Los síntomas de la guerra ruso-japonesa intentase aprovecharlos para provocar un alza en los precios de los cereales, sin tener en cuenta existencias ni el aspecto de las cosechas.

### Salamanca 7

En el mercado de esta plaza se vende el trigo al detall á 46'75 reales.

En Tejares entraron 160 fanegas de trigo y en Chamberí 200.

En ambos mercados se cotizó á 46'75 y 47 reales las 94 libras.

El Corresponsal.

### Medina del Campo 7

En el mercado de hoy han entrado 800 fanegas de trigo, cedidas á 47 reales las 94 libras.

Centeno á 33.

Cebada á 26 y 27.

Algarrobas de 33 á 33'50, Tendencia firme.

El tiempo es lluvioso.

El corresponsal.

### Nava del Rey 7

Han entrado 400 fanegas de trigo en el mercado de hoy, que se pagaron á 45'50 y 46 reales las 94 libras.

Centeno á 32.

Cebada á 27.

Algarrobas á 33.

Tendencia sostenida.

Tiempo de lluvias.

El Corresponsal.

### Arévalo 7

En el mercado de hoy entraron 186 fanegas de trigo que se pagaron á 46'50 reales con tendencia sostenida.

Los sembrados regulares.

Tiempo nuboso.

El Corresponsal.

### Valladolid 7

Almacenes del Canal.—Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 46'50 reales.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo superior, á 46'50 reales una.

Centeno 100 id., á 36 id. id. Tendencia sostenida.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 36 pesetas.

Salvados.—Tercerillas buenas á 11 reales arroba; medianas á 10 y 1/2; cuarta buena á 9'50; comidilla á 8; salvado ancho á 7'50.

El tiempo es frío.

El Corresponsal.

### Peñafiel 7

En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 47 y 47'50 reales las 94 libras.

Los demás cereales se cotizan: Centeno á 33 y 34 reales fanega.

Cebada de 26 á 27 reales.

Yeros de 34 á 35.

Avena de 17 á 18.

Se ha embarcado para Huelva un vagón de harina.

Tiempo de lluvias.

El corresponsal.

## ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 8, 5 tarde

### Los cambios

Hoy ha abierto la Bolsa, cotizándose los francos á 40.

Después bajaron á 39'90 y por último se cerraron las cotizaciones estando á 39'80.

### Las Cortes

Tanto en el Congreso como en el Senado hay regular concurrencia.

Hasta ahora se está en ambas cámaras con ruegos y preguntas.

Hay expectación por oír la interpelación del Sr. Dávila acerca de la situación del partido conservador.

Después de la sesión del Senado se reunirán los ministros en Consejo para dar cuenta de la nota que Rusia ha dirigido á las potencias dando conocimiento de la ruptura de relaciones con Japón.

### De política

Según el señor Maura dijo hoy á los periodistas, nada ocurre importante.

El Gobierno ha recibido la nota rusa de que hablo antes.

El señor Maura cree aún que no se llegará á la guerra, pues supone que aun hay medios de evitarla.

### Firma de Estado

Se ha ratificado el tratado de propiedad intelectual entre España y Ecuador.

También se ha concedido plenipotencia para el cange de dicho tratado.

### De Gracia y Justicia

Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Santander, el se-

ñor Hernández, que desempeñaba igual cargo en la de Zamora.

Para esta plaza ha sido designado el Sr. Sánchez Cabo.

Ha sido nombrado magistrado de la de Segovia el Sr. D. Juan Moreno, que era teniente fiscal de la misma.

Para la tenencia de la fiscalía de Valencia ha sido nombrado el Sr. Casado.

### Un alboroto

Esta mañana al entrar en clase los Sres. Marqués del Vellido y Ortega, promovieron los estudiantes un alboroto.

Los monárquicos dieron vivas al rey y los republicanos á la república.

La policía intervino, sin que haya que lamentar consecuencias desagradables, pues el motín acabó á los pocos momentos de iniciarse.

### Rusia y Japón

Como es natural, todo el mundo está pendiente de este asunto.

En San Petersburgo, los periódicos han publicado extraordinarios dando cuenta de la ruptura de relaciones con el Japón.

La gente lee los extraordinarios y serenamente comenta las ideas de los periódicos y hace juicios acerca de las probables consecuencias del rompimiento. En los círculos aristocráticos hay mucha expectación y corren distintos rumores.

Esta mañana se dijo que el Czar había salido para Moscú con objeto de publicar desde allí la guerra.

En todas las regiones rusas se niega que el imperio moscovita haya estado entreteniéndose el tiempo hasta estar suficientemente preparado para la guerra.

Dicen que las dilaciones han durado hasta que el Japón ha reforzado su escuadra con los buques adquiridos en Europa y que ahora se quita esta nación la máscara, creyéndose con fuerza suficiente para vencer.

EL CORRESPONSAL.

## Pérdida

de unos documentos desde la calle de la Canongía Vieja á la Canongía Nueva.

La persona que los presente á don Enrique Monpín, Plaza de Alfonso XII, número 5, será gratificada.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

# GASTRALGINE

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales: 6 idem, 48 idem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de exesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é higado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrias (acédias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa é insipida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enfraquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é higado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Benito Vázquez, Real del Carmen, 18, Segovia; D. Julián Fuente-taja, Avila, y casa del autor, Casas Reales 10, SANTIAGO.

SRES. ROLDOS Y COMP. SRES. OEBRIAN Y COMP. Mañana del Coarzo, 37. Puertaforrada, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS Alcala, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6. - SEGOVIA

No cabe adulteración

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, a gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias. También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital. Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cápsulas, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas. Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

Anti-Reumático GRAU Y NGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de dolores reumáticos. DEPOSITOS AL POR MAYOR: Dr. Andren, J. Viladot y V. Ferrer y Compañía; al detalle, en las principales farmacias y la del autor. Conde del Asalto, 4, Barcelona.

CHOCOLATES Y CAFES

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 18 y 15, MADRID De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER. Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado o una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las pilólas y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Venta de fincas Se venden en 4 lotes iguales 58 obradas de tierra en Villeguillo y Ciruelos de Coca, que fueron de D. Frutos Velasco. Podrá tratarse con sus dueños el día doce de Febrero a las once, en Santa María de Nieva y casa del Procurador Llorente.

Ama de cría de 20 años de edad, leche de tres meses, de Collado Hermoso. Dirigirse a la taberna de Amós.

Se venden sesenta carneros cebados y una gran pareja de bueyes de seis años no cumplidos, de especial trabajo. Para tratar con su dueño Pablo Martín, en Torreiglesias o molino de Covatillas.

A los quintos para 1904! Asociación mutua de redenciones a metálico a prima fija

CALLES: Mayor, 34, y Bordadores, 2, MADRID

Los mozos alistados para el próximo reemplazo, pueden librarse del servicio militar, durante los doce años de su quinta, asegurándose en esta ASOCIACIÓN, la que les entregará 1.500 pesetas, ó los redimirá a metálico.

Para hacer la inscripción, basta depositar 750 pesetas una sola vez, y a nombre del contratante, en el Banco de España ó comercio de garantía. Esta ASOCIACION no recibe el dinero importe de los contratos (como hacen algunas Empresas), y i retira los depósitos antes de entregar a los interesados los documentos de estar redimidos (como lo efectúan otras), mientras no justifique haber cumplido sus compromisos.

Representantes en esta provincia: SEGOVIA: D. Victor López Sanz, Agente de negocios, Cebarrías, 1, principal. Riaza: D. Marcia Marín, teniente retirado. Santa María de Nieva: D. Raízundo Parón, comisionista. Sepúlveda: D. Ignacio Antón, comisionista.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Tódoro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrófula, etc. Enlase el Producto verdadero con la Firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: Píldoras, 4 y 2 fr. 25; Jarabe, 3 fr.

VENTA DE FINCAS

Se venden seis obradas de tierra y tres aranzadas de majuelo en los términos de Melque, Aldehuela, Ju rros de Voltoya y Martín Muñoz de las Posadas. Para tratar, con su dueño don Antonio Agüero, vecino de Cobos de Segovia.



WALTHAM

Este reloj de bolsillo SE RECOMIENDA POR SI SOLO como lo prueba la enorme cantidad de más de 1.000.000 vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia, Don Dámaso Barrio, el que facilita catálogos de clases y precios fijos. También se encontrará en esta casa toda clase de relojes a precios baratísimos.

Gran taller de composturas. Soportales de la Plaza Mayor, 8. JUNTO AL ESTANCO

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copoiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

MOYA. = Fotógrafo. = Véase la exposición de retratos. = Plaza Mayor.

El Amparo del Agricultor

Compañía Anónima de Seguros á prima fija, contra incendios, muerte y accidentes del ganado y pedrisco, autorizada por la Dirección general de Agricultura.

DIRECCION GENERAL: PRINCESA, 52, BARCELONA.

SE SOLICITAN AGENTES

Dirigirse con informes al delegado general en esta provincia, Don Laureano de la Cámara, Reoyo, 12

B. MAESO. - La mejor y más barata fotografía de Segovia. - Buitrago, 13.

Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una cucharada abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de ex-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMAXIN, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMAXIN, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.